
令和７年４月２４日 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 

能  代  市 教  育  委  員  会 

４ 月 定 例 会 会 議 録 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

能代市教育委員会 



 

 

 



- 1 - 

 令和７年４月２４日、能代市教育委員会定例会を能代市役所二ツ井町庁舎２階大会議室にお

いて、午後２時に開会した。 

 

○出席の委員は、次のとおりである。 

教育長       高 橋 誠 也 

委 員       木  村  髙  寛 

委 員       西 村 省 一 

委 員        中 嶋 佐千子 

※(欠席)委 員     寺 田 恵美子 

 

○説明のため出席した者は、次のとおりである。 

教育部長            有 山   勇 

教育部次長           近 藤 紀 子 

能代教育事務所長          渡 辺   真 

学校教育課長          三 洲 龍 太 

学校教育課参事         秋 林   純 

学校給食センター所長      石 川 久美子 

生涯学習・スポーツ振興課長   柳 谷   敬 

生涯学習・スポーツ振興課 

文化財保護室長   工 藤 英 子 

教育総務課課長補佐       大郷司 真 一 

  

○オブザーバーとして参加した者は、次のとおりである。 

  学校教育課指導主事       佐々木   大 

  学校教育課指導主事       相 沢 晶 子 

  学校教育課指導主事       水 沢 佑 希 

 

○本日の会議に付した事件 

日程第１ 会期の決定 

日程第２ 会議録署名員の決定 

日程第３ 前回定例会会議録の承認 

日程第４ 教育長報告 

日程第５ 議 事 

        承認第 ６号 臨時代理の承認について 

承認第 ７号 臨時代理の承認について 

承認第 ８号 臨時代理の承認について 

議案第２０号 能代市学校運営協議会委員の任命について 

議案第２１号 能代市教育支援委員会委員の任命について 

議案第２２号 能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について 

日程第６ その他 
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【日程第１ 会期の決定】 

○教育長 

本定例会の会期は、本日１日限りとし、会議時間を午後４時までとする。 

 

 

【日程第２ 会議録署名員の決定】 

○教育長 

会議録署名員に、２番木村委員と３番西村委員を指名する。 

 

 

【日程第３ 前回定例会会議録の承認】 

○教育長 

委員の皆さまから異議がないので、前回３月定例会会議録を承認する。 

 

 

【日程第４ 教育長報告】  

○教育長 

前回定例会以降の行事等について報告。 

３月３１日(月) 退職者辞令交付式（本庁舎 大会議室） 

４月 １日(火) 教育委員会職員辞令交付式（本庁舎 会議室５） 

４月 ２日(水) 令和７年度転入等校長・教頭面談（二ツ井町庁舎 庁議室） 

４月 ８日(火) 令和７年度能代市校長会総会（渟城南小学校） 

４月 ８日(火) 令和７年度能代山本教育研究会総会（能代山本広域交流センター） 

４月１０日(木) 令和７年度能代市小・中学校教頭会総会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

４月１１日(金) 令和７年度能代市山本郡校長会歓迎会（魚松） 

４月１５日(火) 令和７年度能代市山本郡教頭会総会（能代山本広域交流センター） 

４月１７日(木) 第７６回東北都市教育長協議会定期総会、研修会 

（～１８日 岩手県花巻市） 

４月２２日(火) 第１回能代市スポーツ推進委員会（東部公民館） 

４月２４日(木) 教育委員会定例会（二ツ井町庁舎 大会議室） 

４月２４日(木) 令和７年度能代山本教育研究会体育部会懇親会（松風庵） 

５月 ３日(土) 第３８回能代カップ高校選抜バスケットボール大会 

                                           （～５日 能代市二ツ井総合体育館） 

５月１５日(木) 全国都市教育長協議会 定期総会、研究大会 

（～１６日 埼玉県川越市） 

５月１９日(月) 校長人事評価面談（各中学校）（二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月１９日(月) 第１回能代市立小中学校事務共同実施推進協議会 

                                                     （二ツ井町庁舎 庁議室） 

５月２１日(水) 第５０回全国高等学校総合文化祭 第２回秋田県実行委員会 

                                                           （県庁 第二庁舎） 

５月２２日(木) 能代山本租税教育推進協議会（能代税務署） 

５月２２日(木) 教育委員会定例会（本庁舎 会議室９・１０） 
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【日程第５ 議事】  

○教育長 

   「承認第６号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○教育部次長 

承認第６号 臨時代理の承認について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「承認第６号」を承認する。 

   次に、「承認第７号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○教育部次長 

   承認第７号 臨時代理の承認について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「承認第７号」を承認する。 

次に、「承認第８号 臨時代理の承認について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   承認第８号 臨時代理の承認について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「承認第８号」を承認する。 

次に、「議案第２０号 能代市学校運営協議会委員の任命について」説明を願う。 

○学校教育課長 

   議案第２０号 能代市学校運営協議会委員の任命について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２０号」を可決する。 

次に、「議案第２１号 能代市教育支援委員会委員の任命について」説明を願う。 

○学校教育課長 

   議案第２１号 能代市教育支援委員会委員の任命について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２１号」を可決する。 

次に、「議案第２２号 能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について」説明を願う。 

○生涯学習・スポーツ振興課長 

   議案第２２号 能代市二ツ井公民館分館運営委員の委嘱について《資料により説明》 

○教育長 

   異議がないので、「議案第２２号」を可決する。 

 

 

【日程第６ その他】  

○教育長 

   「その他」について 

各課から報告事項や連絡事項があれば、お願いする。 

○教育総務課長 

第２次障がい者活躍推進計画の策定について《資料により説明》 

○学校給食センター所長 

   能代市学校給食費に関する条例施行規則の一部改正について《資料により説明》 
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○生涯学習・スポーツ振興課長 

令和７年度能代市青少年健全育成活動方針《資料により説明》 

○学校教育課長 

   能代市奨学選考委員会委員の委嘱について《資料により説明》 

   令和７年度の卒業式及び令和８年度の始業式、入学式の期日等について《資料により

説明》 

○教育長 

   質問等をお願いする。 

○木村委員 

   資料１の第２次障がい者活躍推進計画における職員の募集・採用について、採用するか 

どうかは面接によって決めるということでよいか。また、「特定の障がい者を排除し、又

は特定の障がいに限定する」の特定というのは、どういうことを指しているのか教えてい

ただきたい。 

○教育部次長 

   職員の採用については、面接を行い選考する。また、職員の募集・採用に当たっては、 

特定の障がいを排除、限定しない取扱いとしており、どういった障害かということは特に

定めていない。 

○教育部長 

   補足する。この特定という言葉を使って何かを想定しているということは特にない。障 

がいの種類によって差別することなく、公平に見ていくという形で取扱いを決めているも

のである。 

○教育長 

   他に質問等がないようなので、質疑を終了する。 

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いする。 

○木村委員 

   新学期が始まったが、不登校やいじめが全国的に増えてきている。先日、県教育委員会 

の研修において、学校に法律が介入してくるという話を聞いてきた。法律が介入される前

に成すべきことが教育であり、人と人との出会い、互いに理解し合い、ともに生きるとい

うことを学ぶ場が学校教育である。人間として成すべきことを教育の場できちんと学び、

やむを得ない場合に入ってくるものが法律だと思う。法律が介入する事態に至ることは、

教育が教育現場で浸透していないのだ、と思うくらいの気概を持って学校運営に携わって

いくべきである。 

これからクラブ活動も大きく変わっていくが、子供たちの現実を理解し、一人一人を対

象とした対応が求められることから、信念をもって携わっていかなければならないと思う。 

○学校教育課長 

   学校現場において嗅覚というものを大切にしている。動かないで後悔するよりも、まず 

は動くということについて、教育委員会だけでなく学校にも気を付けるよう話している。 

○教育長 

   法律で学校がすべて動くということではなく、本来、学校というものは、温かくて熱い 

ものであり、信頼関係で成り立っていくものだと思っている。 

また、部活動の地域移行について、能代市は早期に取り組み始めたものの様々な課題が

見つかり、一旦教育委員会で引き受けて進めようとしている。他地域へ通い取り組むこと
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ができないほとんどの子どもや親の状況を、今一度しっかりと考えなければならない。 

どうしても法律に頼らなければ対処できないような事案があるのも確かであるが、そこ

までに至らないよう、木村委員のお話を心に刻み、今後も進めていきたいと思う。 

○教育長 

   他に意見等がないようなので、終了する。 

以上で予定された事項は、すべて終了した。 

次回の定例会は、令和７年５月２２日午後２時から、能代市役所本庁舎３階会議室９・

１０において開催したい。 

本日の定例会を閉会する。 

  

                                午後２時４５分閉会 

 

 


